



# MÁS PRODUCCIÓN

BOLETÍN INFORMATIVO DE INSUMOS BOLIVIA ENTIDAD DESCENTRALIZADA  
DEL MINISTERIO DE DESARROLLO PRODUCTIVO Y ECONOMÍA PLURAL



MINISTERIO DE  
DESARROLLO PRODUCTIVO Y ECONOMÍA PLURAL  
ESTADO PLURINACIONAL DE BOLIVIA



## INSUMOS BOLIVIA COMPRA EXCEDENTES DE AZÚCAR A UNAGRO Y GUABIRA E INICIA EXPORTACIÓN A VENEZUELA

EDICIÓN  
**5**  
AÑO 2013

JULIO

LOS REPRESENTANTES DE UNAGRO Y GUABIRA RECIBIERON EL PRIMER PAGO



3

INDUSTRIALES Y CAÑEROS EXPRESARON SU AGRADECIMIENTO AL GOBIERNO



3

ALREDEDOR DE 15 CAMIONES POR DÍA TRASLADAN EL AZÚCAR A MATARANI - PERÚ



4

# Guabirá y Unagro reciben pago por compra de azúcar que Insumos Bolivia exportará a Venezuela

PAG 2

(INBOL, Santa Cruz).- Insumos Bolivia efectuó el primer pago por la compra de los excedentes en la producción de azúcar a los representantes de Unión Agroindustrial de Cañeros SA (UNAGRO) y al Ingenio Azucarero Guabirá SA, empresas que entregarán 25 mil toneladas del endulzante para su exportación a la República Bolivariana de Venezuela.

El Director General Ejecutivo de Insumos Bolivia, Lic. Oscar Sandy, realizó la entrega de los cheques en ambientes de la Feria Exposición de Santa Cruz, en Santa Cruz, y al respecto explicó, **“Este es un esfuerzo al más alto nivel que ha llevado adelante el Presidente Evo Morales, que ha gestionado la venta de 60.000 TM de azúcar a Venezuela, garantizando a los Ingenios no tener stock ni inventarios en sus ingenios”**. La autoridad resaltó que el Gobierno Nacional adquiere el producto a un precio superior al que cualquier otro cliente pagaría en el exterior.

La ventaja para los exportadores -además del buen precio-, radica en la inmediatez en el pago que les otorga la suficiente liquidez para encarar la zafra 2013. **“Nosotros, como Gobierno Nacional, somos los que nos encargamos de hacer el cobro a Venezuela, es decir los ingenios no esperan ni un día para el cobro de los recursos económicos por la venta del producto”**, destacó Sandy.

El Estado Plurinacional invertirá 45 millones de dólares en la operación que contempla la compra del azúcar y su respectiva exportación (que incluye gastos de transporte del producto a puerto -Matarini, Perú y Arica, Chile-, alquiler de buques para su traslado a Venezuela, pago de seguros y otros costos propios en este tipo de operacio-

nes). **“Es un apoyo fuerte el que está dando el Gobierno Nacional al sector azucarero, es un esfuerzo grande, porque estos recursos son del Tesoro General del Estado que en el plazo correspondiente van a retornar a Bolivia”**, afirmó Sandy.

La iniciativa representa el apoyo decidido del Gobierno Nacional hacia el sector azucarero que, después de cinco años y gracias a las gestiones del Presidente Evo Morales, vuelve a contar con el mercado venezolano disponible para futuras exportaciones.

**“Este es un esfuerzo al más alto nivel que ha llevado adelante el Presidente Evo Morales, que ha gestionado la venta de 60.000 TM de azúcar a Venezuela”**

Lic. Oscar Sandy Rojas  
Director General Ejecutivo - Insumos Bolivia

INGENIO AZUCARERO	CANTIDAD COMPROMETIDA (EN TM)	MONTO TOTAL (EN BS)	BOLSAS ENTREGADAS EN BOLSA DE 50 KG	PRIMER PAGO (EN BS)
GUABIRÁ	13.000	50.880.000,00	149.710	13.783.799,70
UNAGRO	12.000	47.040.000,00	78.249	7.204.385,43
<b>TOTAL</b>	<b>25.000</b>	<b>97.920.000,00</b>	<b>227.959</b>	<b>20.988.185,13</b>



**60.000 toneladas**  
del endulzante serán exportadas  
a Venezuela por la estatal



# Insumos Bolivia inicia la exportación de azúcar a Venezuela

PAG 4

(INBOL).- Insumos Bolivia inició la exportación de los excedentes de azúcar que adquirió a los ingenios azucareros, con el envío de las primeras toneladas de azúcar blanca a la República Bolivariana de Venezuela.

En el marco del Decreto Supremo 1561, que autoriza la conformación de un Fideicomiso por Bs. 1.150 millones, el cual tiene como finalidad "la compra, venta, comercialización y exportación de alimentos y otros productos manufacturados", en julio se inició la adquisición de los excedentes en la producción de azúcar a los ingenios azucareros. El primer beneficiado fue Industrias Agrícolas de Bermejo (IABSA) y los cañeros de esa región, que vendieron a Insumos Bolivia 22.000 mil toneladas de

azúcar blanca, puesta en los almacenes de El Alto.

El pago que recibió IABSA es de Bs 3.960 por tonelada métrica, un precio justo para los productores, cuya compra permitirá que los industriales y cañeros cuenten con recursos frescos para encarar la nueva zafra.

El Gerente de Comercio Exterior de Insumos Bolivia, Ing. Fernando Peñarrieta, explicó que, **"Una vez realizados los trámites respectivos, Insumos Bolivia inició la exportación, la cual en una primera etapa se realizará por vía terrestre (15 a 20 camiones por día) hasta Puerto de Matarani (Perú), desde donde un buque**

**llevará el producto a Puerto Cabello (Venezuela)".**

Actualmente, el azúcar se encuentra en los almacenes de Insumos Bolivia donde una inspectora de prestigio internacional realiza las verificaciones necesarias antes de que el azúcar se embarcada. **"El producto cumple con todos los requisitos que la norma internacional requiere para este tipo de producto",** aclaró Peñarrieta.

La gestión realizada por el Presidente del Estado Plurinacional, Evo Morales, permitió que los excedentes de la producción de azúcar sean exportados a Venezuela. Son 60.000 toneladas las que serán enviadas a ese país hasta fin de año.

Los ingenios azucareros y los cañeros recibirán

**Bs 3.960**  
por tonelada métrica

